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AVANT-PROPOS 

 

L’écriture de ce livre intervient après la mort de ma 

mère, période qui précède le confinement de la COVID-

19. Poussé par le Seigneur, je fus conduit à démissionner 

de mon service. Je me séparai de ma famille, mes amis et 

mes connaissances pour méditer sur ma vie et ma relation 

avec Dieu. 

C’est par l’entremise d’un frère en Christ que j’avais 

rencontré à l’école que le Seigneur me montra la voie à 

suivre, me demandant de chercher sa face avec 

insistance. La solitude n’était pas le fait d’un hasard, mais 

le plan de Dieu pour se révéler à moi, afin d’expérimenter 

la véritable intimité avec lui. Le Seigneur me fit ensuite 

comprendre une autre dimension de Son amour, du plan 

tracé pour moi. Aussi voulait-il me montrer un certain 

nombre de comportements, cause de mes échecs à 
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répétition et du sentiment que ma vie ne connaissait pas 

l’avancée souhaitée. Il me conduisit encore dans l’épître 

de Jacques où il me présenta plusieurs attitudes et erreurs 

de ma vie, entre autres la colère et l’orgueil. 

Ayant été instruit depuis mon enfance à la parole de 

Dieu, j’étais stupéfait et attristé de mon état de vie 

spirituelle, même après avoir occupé d’importantes 

responsabilités à la tête de quelques structures au sein de 

ma communauté.  

 Puis, il me donna des thèmes sur lesquels je fis des 

recherches approfondies et il instaura une discipline 

spirituelle dans ma vie afin d’améliorer mon intimité 

avec lui. Ensuite, j’ai reçu d’écrire un livre afin d’éveiller 

la conscience des chrétiens qui s’éloignent du plan du 

salut. Au vu de ce qui précède, il faut retenir que ce livre 

s’adresse dans un premier temps à moi, et en second à 

tous les chrétiens dans ma condition, celle de ne pas 

savoir ce qu’il leur reproche. Le thème et les sous-thèmes 

abordés sont des attitudes et évènements qui ont entachés 
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ma vie dans mes moments d’ignorance. Cet ouvrage a 

pour but de nous aider à passer notre vie en revue. 

Chaque point abordé doit nous rapprocher du Seigneur 

Jésus-Christ à travers la Parole de Dieu. 

Je prie le Seigneur, dans son amour, de nous accorder 

la compréhension à travers ce livre, et notre délivrance 

des vices énumérés pour une bonne marche avec notre 

Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.  
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INTRODUCTION 

 

Que la grâce et la paix de notre Seigneur Jésus-Christ 

qui surpassent toutes choses soient avec vous pour 

toujours.   

Ces derniers temps, la marche avec notre Seigneur sur 

la terre peut paraitre difficile. Les difficultés de ce siècle 

nous conduisent à fuir l’intelligence humaine afin de 

rechercher les solutions de nos maux dans la parole de 

Dieu. 

En outre, même étant chrétiens, nous nous laissons 

séduire par des distractions de ce monde et les mauvaises 

interprétations des écrits bibliques sur l’amour de Dieu, 

la manifestation de l’Esprit Saint et notre destinée en 

Christ l’auteur de toute grâce.  

Dieu, dans son amour, a toujours un plan de rachat et 

de rédemption pour ses élus, ce qui est le fondement de 
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ce livre. Il n’a pas pour objectif de condamner, mais 

plutôt pointer du doigt les habitudes adoptées par les 

chrétiens, lesquelles constituent un obstacle dans 

l’accomplissement de leur destinée selon le plan du salut 

des âmes. Il nous ouvre à une nouvelle compréhension de 

la quête du Saint-Esprit afin de bénéficier pleinement de 

la grâce en lui.  

Il vient ensuite interpeler les chrétiens sur les 

mauvaises interprétations de la Bible, interprétations 

erronées faites par des serviteurs de Dieu de mauvaise 

foi, et sur les menaces qu’ils encourent en ce temps de la 

fin. Il vient mettre en lumière l’amour de Dieu et sa 

volonté de voir ses enfants marcher dans ses voies. 

Comme une lampe, ce livre est rédigé à la lumière de 

la Bible avec des versets illustrant clairement l’ensemble 

des pensées et des thèmes qui y sont abordés, pour 

tourner le jeune chrétien vers la parole de Dieu, puissance 

libératrice pour ceux qui l’invoquent jour et nuit. En 

somme, cette œuvre est un appel à une prise de 
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conscience sur une grande diversité d’acceptions, de 

compréhensions et d’applications pour ramener les brebis 

en voie d’égarement sur la voie du Royaume céleste.   
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L’INCONSTANCE DU CŒUR (avoir le cœur 

partagé) 

« Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il 

la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans 

reproche, et elle lui sera donnée. Mais qu'il la demande 

avec foi, sans douter ; car celui qui doute est semblable 

au flot de la mer, agité par le vent et poussé de côté et 

d'autre. Qu'un tel homme ne s'imagine pas qu'il recevra 

quelque chose du Seigneur : c’est un homme irrésolu, et 

inconstant dans toutes ses voies » (Jacques 1 : 5-8). 

 

L’inconstance du cœur peut être considérée comme 

l’aptitude à ne pas être constant dans les choix, les 

décisions, la vision et les relations avec l’entourage.  

Nous retrouvons des personnes inconstantes de cœur 

dans nos familles, nos services, nos écoles, nos 

communautés religieuses etc. Dans le christianisme, les 
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personnes inconstantes de cœur sont celles qui sont 

partagées entre le monde et Dieu. En effet, ces personnes 

n’ont véritablement pas d’objectif spirituel. Elles vont à 

l’Église par habitude et non par conviction ou par volonté 

d’atteindre un niveau de maturité spirituelle. Elles ont 

souvent la volonté de prier qui montre leur foi en Dieu, 

et ont en même temps le cœur qui ne vise pas des choses 

du royaume de Dieu (Marc 6 : 32-33). En elles, il n’y a 

pas la lumière de Jésus-Christ, mais plutôt des ambitions 

personnelles qui conduisent à la perdition. Leurs 

décisions d’améliorer leur vie de prières avec des temps 

de jeûne ne s’accompagnent pas d’une discipline de vie 

de sanctification pour y arriver. 

Ces enfants de Dieu sont toujours tentés de retourner 

à leurs anciennes habitudes ou leur vie du monde. De 

plus, plusieurs trouvent que le Dieu d’amour n’est pas 

autant tendre avec tous.  

On retrouve deux types de personnes inconstantes de 

cœur. Il y a les prisonnières des occupations (travail, 



   

14 

 

étude, famille, rendez-vous avec des amis ou des concerts 

artistiques...), et les impatients qui justifient leur cause 

par des prières qui tardent à être exaucées. L’apôtre 

Jacques dit : « Vous demandez, et vous ne recevez pas, 

parce que vous demandez mal, dans le but de satisfaire 

vos passions » (Jacques 4:3). 

Entant que chrétiens, l’attachement à Christ rend 

inébranlable face à tous les défis de ce siècle. Des 

attitudes ou habitudes contraires à la volonté de Dieu sont 

à bannir, car elles peuvent être la cause d’échec social ou 

de condamnation éternelle. Ces personnes inconstantes 

qui manquent de fermeté dans leurs décisions formulent 

des prières non profitables à leur vie d’une part, et d’autre 

part pour leur communauté parce que ces prières sont le 

fruit de leurs ambitions égoïstes motivées par la 

concurrence.  

Une autre conséquence comportementale que l’on 

peut noter chez les inconstants, est le non achèvement de 

ce qu’ils commencent. Il leur manque une organisation 
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rigoureuse dans la vie spirituelle comme dans celle de 

tous les jours.  

Nul n’est sensé s’attendre à un résultat glorieux en 

étant inconstant du cœur. L’improductivité crée un 

sentiment de vide ou une soif perpétuelle de quelque 

chose qu’on ne trouvera peut-être jamais, parce que 

doutant de soi-même et de Dieu.  

Les inconstants ne définissent pas ce qui doit être 

considéré comme une priorité ou une urgente. La plupart 

du temps, ils attribuent leurs échecs aux autres.  

Malgré leurs faiblesses, le grand amour de Dieu pour 

les pécheurs les couvre, leur accordant le rachat et la 

rédemption. La mort et la résurrection du Christ ouvre la 

grâce du pardon à tout pécheur à condition que l’on se 

repente et revienne au père comme le fils prodigue (Luc 

15 :18-24). L’on reçoit les moyens par la puissance d’en 

haut d’être délivré et de vaincre le monde (Luc 10 :19-

20).  
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Nous devons comprendre que nous sommes dans une 

course vers le Royaume des cieux. Notre priorité est de 

rechercher les choses d’en haut et non pas celles qui sont 

sur la terre (Colossiens 3:1-3). Pour réussir, une 

discipline et une constance s’imposent à tous à l’instar de 

Daniel et ses amis pendant l’exil à Babylone. Pendant 

leur temps de préparation pour être présentés au roi, ces 

jeunes Israélites ne consommèrent pas les mets offerts 

par le service culinaire du palais, mais ils s’en tenaient 

aux exigences de Dieu en ne mangeant que des fruits et 

légumes par crainte de ne pas manger des aliments ou 

animaux impures (Daniel 1 : 8-21). 

Il est nécessaire de se laisser conduire par le Seigneur 

comme Moïse qui, après sa fuite au désert chez Jethro, 

devait retourner en Égypte pour convaincre le peuple de 

sa délivrance, quand bien même il était timide et avait un 

passé de criminel.  

L’apôtre Jacques nous demande de nous armer de 

courage : « résistez au diable » avec une foi ferme et « il 



   

17 

 

fuira loin de vous » (Jacques 4:7). Il ne faut également 

pas être une occasion de chute pour son prochain.  

L’inconstance du cœur est un problème auquel bon 

nombre d’entre nous font face. Cependant il est possible 

d’en sortir si nous avons l’humilité de suivre les 

différentes étapes que voici : 

 La prise de conscience de son impact sur notre vie et 

celle de notre entourage. 

 Se repentir devant Dieu et prendre la ferme 

résolution de ne plus recommencer. Comme la 

nature humaine est toujours présente, il est 

indispensable de demander au Saint- Esprit de nous 

donner la force de ne plus garder ce vice. 

 Prendre de nouvelles résolutions à la lumière de la 

Bible. Il faut demander au Saint- Esprit par Jésus-

Christ de nous aider à formuler des prières qui ont 

pour but de permettre l’accomplissement de la 

volonté de Dieu dans notre vie et de garder en esprit 
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que tout ce que nous devrons faire ou dire soit pour 

la gloire de Dieu.  

Que Dieu dans son amour nous donne les moyens d’y 

parvenir au nom de Jésus-Christ.  
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LA COLÈRE 

  

La colère est un état affectif violent et passager, 

résultant du sentiment d’une agression, d’un 

désagrément, traduisant un vif mécontentement et 

accompagné de réactions brutales.  

Les causes de la colère 

La source de la colère peut être endogène, c’est-à-dire 

venir de soi-même ou exogène, venant de l’extérieur.  

Faute de résultat satisfaisant, de justesse, de justice, 

l’on peut se mettre en colère contre soi-même. Les causes 

de cette colère sont donc internes ou endogènes. 

Il arrive aussi que l’on soit irrité par un objet ou un 

sujet extérieur à sa personne. Il s’agit alors de causes 

exogènes. Elle résulte souvent de fausses accusations 
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(Daniel 3 : 8), de la traitrise (Psaumes 119 :158), 

d’ingratitudes, des mensonges, des vols, des crimes etc.  

Toutes formes de mauvaises actions et pratiques 

contre la vie de l’autre peuvent être une source de sa 

colère. Mais, il est surtout important de souligner 

qu’autant l’homme peut se tenir en colère, autant Dieu 

qui nous veut saints, fidèles et irréprochables peut aussi 

être irrité (Lévitique 20: 26). Cette colère de Dieu 

n’exclut pas tout de même sa grande miséricorde. 

Les conséquences de la colère 

Ne dit-on pas que « la colère ne fait pas bon ménage » 

?  

La colère de Dieu le Père entraina à plusieurs reprises 

la destruction de ses enfants (le peuple d’Israël : 

Deutéronomes 6:15; 11:17; 29:27)  

Notre Dieu et Père, dans sa bonté infinie pour ses 

enfants, évite de se mettre en colère contre eux de peur 

de les réduire à néant (Psaumes 76:8). C’est pour cette 
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raison qu’il se définit comme le Dieu « lent à la colère et 

riche en bonté » (Jonas 4:2; Exode 34:6). 

Dieu manifeste souvent sa colère lorsque ses enfants 

lui désobéissent. Sa colère s’enflamme et engendre la 

destruction lorsque le péché est grand. La destruction des 

deux villes « Sodome et Gomorrhe » révèle l’immensité 

de la colère du Créateur de l’univers à cause de 

l’abomination des habitants de ces deux villes (Genèse 

19:1-11).  

Si par la colère, Dieu n’a pas retenu sa main et a 

détruit toute sa création au temps de Noé (Genèse 6), 

qu’en sera-t-il d’un pauvre humain ? La colère emporte 

plusieurs. Certains détruisent tout autour d’eux, et 

d’autres vont jusqu’attenter à leur propre vie en se 

blessant ou en se donnant la mort.  

À cet effet, notre Dieu désapprouve la colère. Celle-

ci fait de l’homme ce que Thomas OBS appelle, dans son 

ouvrage Le Léviathan « un loup pour l’homme ». 

L’ivresse de la colère étant destructrice et dévastatrice, 
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l’apôtre Paul recommande : « Si vous vous mettez en 

colère, ne péchez point ; que le soleil ne se couche pas 

sur votre colère » (Ephésiens 4:26).  

Pour mieux comprendre les propos de Paul, notre 

attention se portera sur Moïse. En effet, Moïse est 

considéré comme l’un des plus grands libérateurs et 

législateurs des Israelites car il a reçu de Dieu la loi 

régissant la vie d’Israël (Exode 20-23). Par lui, Dieu a 

fait plus de prodiges que tous les prophètes de l’histoire 

d’Israël (Exode 7-11). Il était même appelé l’ami de 

Dieu. Cependant, Moïse était très colérique à l’égard des 

hommes qu’il dirigeait. Il manifesta sa première colère 

lorsqu’il trouva un Égyptien maltraitant un Israélite 

(Exode 2:11-12). Ce qui eut pour conséquence 

l’assassinat de l’Égyptien et la fuite de Moïse au désert 

où il fut recueilli par Jethro.  

En plus, dans l’exercice de sa mission de guide du 

peuple, Moïse fut à plusieurs reprises irrité par les 

Israélites à cause de leurs mauvaises actions, et leurs 
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cœurs rebelles envers Dieu. Lorsque le peuple se 

plaignait pour la nourriture et que le Seigneur leur donna 

« la manne », il lui fut recommandé de ne point garder 

parce qu’ils en auraient tous les matins. Mais les 

incrédules ne respectèrent pas cette instruction. Cela 

déplut à Moïse (Exode 16 :20).  

De son retour du Mont Sinaï avec les pierres 

contenant la loi de Dieu (le décalogue ou les dix 

commandements), Moïse trouva le peuple adorant un « 

veau d’or ». Il fut saisi par une grande colère. « Comme 

il approchait du camp, il vit le veau et les danses. La 

colère de Moïse s’enflamma ; il jeta de ses mains les 

tables, et les brisa au pied de la montagne » (Exode 32 

:19).  

Enfin, la colère de Moïse face à la rébellion du peuple 

de Dieu devant le rocher de Meriba (Nombre 20 :1-13) 

eut pour conséquence leur errance durant quarante 

années dans le désert. L’Éternel interdit à Moïse 

d’accéder à la terre promise. 
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Les exemples pour illustrer les conséquences de la 

colère de Dieu et de Moïse en particulier, mais aussi de 

tous les humains en général sont indénombrables. Les 

diverses manifestations de la colère nous montrent 

combien de fois elle a des répercussions négatives sur 

notre vie entant qu’enfant de Dieu et sur notre destinée.  

L’attitude colérique peut souvent se dissimuler sous 

l’apparence d’autorité ou de rigueur dans l’exercice 

d’une mission. Ce sentiment est poussé par le diable pour 

égarer, et faire tomber tous les humains dans les ténèbres 

infernales.  

Notre Dieu nous appelle à nous laisser conduire par 

lui, et non par nos émotions, nos pulsions et nos désirs 

qui sont mal maitrisés, nous plongent dans des états qui 

ne sont que le fruit de la chair. Celui qui se laisse 

constamment conduire par sa colère sera toujours en 

conflit avec son entourage et sa santé car la colère 

fréquente entraine des maladies de sang.  
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Retenons que, tout chrétien devra bannir toute colère 

et ses fruits dans sa vie. Sous la conduite du Saint-Esprit, 

il nous faut adopter de nouvelles habitudes afin de ne pas 

tomber dans le péché. 

Dieu nous demande de ne pas prendre de décision 

lorsque nous sommes en colère (Proverbes 19:11). Il 

faut toujours se maitriser en face des situations qui 

peuvent nous irriter (Psaumes 37:8). Être lent à la 

colère face à une injustice ou une situation pouvant nous 

toucher personnellement, est un atout.  

L’apôtre Jacques dit à ce propos : « Sachez-le, mes 

frères bien-aimés. Ainsi, que tout homme soit prompt à 

écouter, lent à parler, lent à se mettre en colère ; (20) car 

la colère de l'homme n'accomplit pas la justice de Dieu » 

(Jacques 1 :19-20). Il faut dominer les liens 

esclavagistes de la colère. Le sage pouvait dire : « Celui 

qui est lent à la colère vaut mieux qu'un héros, Et celui 

qui est maître de lui-même, que celui qui prend des 

villes » (Proverbes 16 :32).  
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Aussi faut-il souligner qu’il est sage de ne pas prêcher 

ou parler de Dieu lorsque l’on est en colère, car en le 

faisant, la personne peut pécher en parole. 

 « Ne vous vengez point vous-mêmes, bien aimés, 

mais laissez agir la colère ; car il est écrit : À moi la 

vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur » 

(Romains 12 : 19).  

De nous-mêmes, nous ne pouvons malheureusement 

pas prendre le dessus sur notre colère. Il faut 

nécessairement l’intervention du Saint-Esprit pour être 

agréable à Dieu dans les tâches qu’il nous a confiées. Le 

pardon, la joie, l’amour et la recherche de la paix sont les 

remèdes les plus recommandés pour triompher du 

sentiment de la colère.  

Très souvent, les hommes ont du mal à s’échapper de 

la colère parce qu’ils sont lents à se juger mutuellement. 

Pourtant, l’amour dont Jésus nous comble doit nous 

emmener comprendre les autres en dépit de leurs 

faiblesses, étant donné que nous avons tous des défauts.  
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Apprenons donc à écouter ceux qui nous font du mal. 

Peut-être sont-ils encore immatures, alors soyons patients 

envers eux.  
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L’ÉCOUTE (NE PAS SE HÂTER DE PARLER)   

 

Dans notre marche avec Christ, nous avons l’occasion 

de communiquer avec des personnes de notre entourage. 

Avec la diversité des moyens de communication, nous 

sommes à l’écoute du monde. Le chrétien, participant à 

l’histoire de l’humanité fait face à des situations risquant 

de défier sa marche avec Christ. Il risque de penser que 

sa vie tourne autour de lui-même. Ainsi, il aura du mal à 

se rendre disponible à écouter Dieu et à écouter son 

prochain. 

Force est de constater qu’aujourd’hui, écouter l’autre 

nous expliquer ses difficultés ou être une oreille de 

consolation ou encore bien écouter pour bien agir est 

devenu quasi-inexistant. L’écoute présente deux aspects 

: prêter attention pour bien agir d’une part, et être une 
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oreille attentive pour celui qui est dans le besoin d’autre 

part.  

Plusieurs personnes traversant les difficultés de la vie 

se retrouvent dans le besoin de se confier ou de parler à 

quelqu’un pour le soulagement de leur conscience ou la 

libération d’un poids qui pèse sur leur cœur. La véritable 

difficulté réside dans la possibilité de trouver la personne 

idéale ou la personne de confiance qui ne s’érigera pas en 

juge. Qui peut être cette personne de confiance en qui se 

confier sans que les secrets de confession ne se retrouvent 

sur la place publique ?  

Celui qui, guidé par le Saint-Esprit, se dispose à 

écouter l’autre, l’apaise et l’oriente, devient un salut pour 

ce prochain. 

Écouter donc l’autre peut paraitre simple. Mais, c’est 

un sacrifice qui met en lumière la grandeur et l’humilité 

dont nous sommes revêtus en Christ. Face à une situation 

qui dépasse ou dont on ne peut trouver facilement de 

solution, l’intelligence et la sagesse divines doivent 
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conduire à rester calme et à observer, mieux encore, à 

écouter les autres qui nous parlent (Proverbes 17:27-

28).  

L’Écoute n’est pas seulement orientée vers l’autre, 

mais elle est aussi le lien de recueillement avec notre 

Dieu. Toute personne qui connait la volonté de Dieu et 

agit contrairement donne la preuve qu’elle ne l’écoute 

pas (Proverbes 28:9). En (Luc 8:18) à travers la 

parabole du semeur, le Seigneur Jésus dit : « Prenez donc 

garde à la manière dont vous écoutez; car on donnera à 

celui qui a, mais à celui qui n'a pas on ôtera même ce 

qu'il croit avoir. »  

Conduit par l’orgueil, certains chrétiens écoutent 

difficilement et sont prompts à prendre la parole en 

public sans aucun discernement au moment où les autres 

gardent le silence. Au lieu de garder le silence parce 

qu’ayant mal écouté, donc ne maitrisant pas le sujet, ils 

veulent faire preuve de sachant ou de sagesse (Jacques 
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1:19). De tels comportements ne sont pas de Christ, mais 

la manifestation de la présence du malin. 

Veillons sur notre prise de parole et notre manière de 

parler. Laissons le Seigneur Jésus nous conduire dans 

toutes nos interventions (Ecclésiaste 3:7). 

Si nous remarquons de tels comportements en nous, 

demandons au Saint-Esprit de nous changer afin de ne 

pas pécher contre notre Dieu, car le sage dit dans 

(Proverbes 10:19): « Celui qui parle beaucoup ne 

manque pas de pécher, Mais celui qui retient ses lèvres 

est un homme prudent. »  

Que celui qui croit avoir une vocation soit à l’écoute 

du Seigneur pour mieux discerner afin de ne pas être une 

occasion de chute pour ceux qui croiront en une vocation 

émotionnelle et intuitive qui ne soit de l’Éternel notre 

Dieu. La sagesse du Tout-Puissant doit prévaloir sur les 

passions déguisées en connaissance ou sagesse. 

Que chaque personne intervienne sur autorisation et 

analyse des anciens ou des ainés de sa communauté : 
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Qu’elle soit irréprochable, d’une bonne moralité de peur 

que la communauté soit conduite dans la dérive, égarant 

ainsi plusieurs personnes dans sa course pour la gloire de 

ce monde (Jacques 3:1-12). 

Parfois, il suffit de rester calme, de ne pas trop parler 

pour se garder pur devant le Seigneur. 
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SE DÉBARRASSER DE CE QUI SOUILLE 

« Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, 

purifions-nous de toute souillure de la chair et de l'esprit, 

en achevant notre sanctification dans la crainte de 

Dieu » (2 Corinthiens 7:1).  

 

En tant que chrétien, quand l’on fait allusion à ce qui 

peut être une souillure du corps, l’on pense directement 

au péché lié à la sexualité, à savoir : l’impudicité, 

l’adultère, l’homosexualité, la bestialité et à toute autre 

forme de péchés sexuelles similaires auxquels l’homme 

se livre en pensée, par action ou par omission (Hébreux 

13:4). Cependant, notre Seigneur Jésus-Christ nous fait 

comprendre que : « Ce n'est pas ce qui entre dans la 

bouche qui souille l’homme ; mais ce qui sort de la 

bouche, c'est ce qui souille l'homme » (Matthieu 

15:11). Ce qui sort peut-être dans notre pensée, dans 
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notre cœur ou dans notre conduite. De ce fait, notre 

analyse va nous conduire à mettre en lumière les choses 

qui font l’objet de souillure auxquelles nous ne prêtons 

guère attention.  

L’apôtre Paul le souligne bien dans son épitre aux 

Galates : « Je dis donc : Marchez selon l'Esprit, et vous 

n'accomplirez pas les désirs de la chair. (17)  Car la 

chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit 

en a de contraires à ceux de la chair ; ils sont opposés 

entre eux, afin que vous ne fassiez point ce que vous 

voudriez. (18)  Si vous êtes conduits par l'Esprit, vous 

n'êtes point sous la loi. (19)  Or, les œuvres de la chair 

sont manifestes, ce sont L’impudicité, l'impureté, la 

dissolution, (20) l’idolâtrie, la magie, les inimitiés, les 

querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les 

divisions, les sectes, (21) l’envie, l'ivrognerie, les excès 

de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, 

comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles 

choses n'hériteront point le royaume de Dieu » (Galates 

5:16-21).  
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 L’IMPUDICITÉ 

L’impudicité se définit chez les croyants comme 

l’ensemble des pratiques sexuelles hors mariage. La 

Bible est claire à ce sujet : « Que l'impudicité, qu'aucune 

espèce d'impureté, et que la cupidité, ne soient pas 

même nommées parmi vous, ainsi qu'il convient à des 

saints » (Ephésiens 5:3). 

Nous limiter à cette définition revient à cautionner 

d’autres pratiques de nature impudique. Nous trouvons 

judicieux de la résumer en ces termes : l’impudicité est 

l’ensemble de pratiques qui heurtent à la pudeur. Cette 

définition inscrit l’impudicité dans les paroles, les 

pensées, le cœur et les actes.  

L’impudicité prend en compte notre attitude en 

société. Par exemple : Parler sans pudeur, avoir une 

attitude indécente, se vêtir de manière extravagante pour 

séduire... Toute conduite impudique est un obstacle dans 

la relation avec Dieu, car le prophète Esaïe a averti : 

« Non, la main de l'Éternel n'est pas trop courte pour 
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sauver, Ni son oreille trop dure pour entendre. Mais ce 

sont vos crimes qui mettent une séparation Entre vous et 

votre Dieu ; Ce sont vos péchés qui vous cachent sa face 

Et l'empêchent de vous écouter » (Esaïe 59:1-2). 

 L’IMPURETÉ   

« Tout homme de la race d'Aaron, qui aura la lèpre 

ou une gonorrhée, ne mangera point des choses saintes 

jusqu'à ce qu'il soit pur. Il en sera de même pour celui 

qui touchera une personne souillée par le contact d'un 

cadavre ; pour celui qui aura une pollution » (Lévitique 

22:4).  

Partant de ce passage, il faut comprendre que 

l’impureté est donc liée au contact physique avec ce que 

Dieu a déclaré impur.  

Même si Christ nous a affranchis par son sang de 

toutes ces souillures, il n’en demeure pas moins que Dieu 

reste invariable dans sa volonté. Il a dit : « Parle à toute 

l'assemblée des enfants d'Israël, et tu leur diras : Soyez 
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saints, car je suis saint, moi, l'Éternel, votre Dieu » 

(Lévitique 19:2). 

Nous devons éviter toute impureté afin d’être 

agréable aux yeux de l’Éternel notre Dieu. Le Seigneur 

rend toutes choses pures mais, il est préférable de 

s’abstenir si elles constituent une occasion de chute pour 

nous ou pour d’autres frères et sœurs dans la foi (Actes 

10:28 ; Rom 14 :13-23).  

 LA DISSOLUTION   

La gravité de cette pratique prend son sens quand 

certains chrétiens justifient leurs œuvres malsaines par 

des interprétations tendancieuses de la Bible. Certains 

soutiennent que la polygamie est biblique car Abraham, 

Jacob ou Salomon ont été polygames (Genèse 16 :1-6 ; 

Genèse 29 :15-30 ; 1Rois 11: 3). Pour d’autres, la 

consommation du vin n’est pas un péché par ce que Jésus 

au début de son ministère aux noces de Cana a transformé 

l’eau en vin (Jean 2 :1-12). Aussi faut-il ajouter à leurs 

arguments d’égarement, la recommandation de Paul à 
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Timothée pour son état de santé (1Timothée 5 :23). 

Cette vision de la Bible est une dissolution qui conduit le 

peuple de Dieu à s’enliser dans ses fautes. (Jude 1:4) dit: 

« Il s'est glissé parmi vous certains hommes, dont la 

condamnation est écrite depuis longtemps, des impies, 

qui changent la grâce de notre Dieu en dissolution, et qui 

renient notre seul maître et Seigneur Jésus Christ… » 

  

 L’IDOLÂTRIE   

L’idolâtrie est définie comme un culte que l’on voue 

à une chose, à un être ou à une divinité. Certains chrétiens 

peuvent ne pas se reconnaitre comme idolâtres ; mais 

involontairement, nous le sommes car les objets 

technologiques ont remplacé les statues et les objets 

d’adoration traditionnels.  

Le temps que nous consacrons aux émissions télé, 

aux jeux vidéo, aux tablettes, aux causeries téléphonique 

ou sur les réseaux sociaux (Facebook, WhatsApp, 

YouTube Instagram Snapchat…), la passion pour la 
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musique et certains artistes, le sport et des sportifs 

comme idoles etc.…), sont de nouvelles pratiques 

idolâtres car elles prennent la place de Dieu en absorbant 

tout notre temps (Lévitique 26:1).  

Les chrétiens en général consacrent plus de temps à 

ces choses au détriment des moments de prière, de 

méditation, d’évangélisation ou encore d’adoration. 

L’apôtre Paul exhorte dans (Colossiens 3:5-7) en ces 

termes: « Faites donc mourir les membres qui sont sur la 

terre, l'impudicité, l'impureté, les passions, les mauvais 

désirs, et la cupidité, qui est une idolâtrie. (6) C'est à 

cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les 

fils de la rébellion. »  

Aussi faut-il ajouter que beaucoup de fidèles tombent 

facilement dans l’idolâtrie par ignorance. Les hommes de 

Dieu pour la plupart sont devenus des pierres 

d’achoppement pour la foi des autres. Ils se posent en 

remplaçants du Christ. Des fidèles ne jurent que par leurs 

pasteurs, prophètes, évangélistes, bishop etc. Ces 
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derniers sont idolâtrés par leurs fidèles. Ils sont devenus 

des « dieux ». C’est en eux que l’on met la foi et non en 

Dieu. Or Dieu a dit par le prophète Jérémie : « Ainsi parle 

l’Éternel : Maudit soit l'homme qui se confie dans 

l'homme, Qui prend la chair pour son appui, Et qui 

détourne son cœur de l’Éternel ! (6) Il est comme un 

misérable dans le désert, Et il ne voit point arriver le 

bonheur ; Il habite les lieux brûlés du désert, Une terre 

salée et sans habitants » (Jérémie 17 :5-6).  

Par ailleurs, devant les richesses de ce monde, 

plusieurs personnes se prosternent. Les maisons, les 

bureaux, les plantations, les lieux de commerce et même 

certaines églises contiennent ces idoles. Que dit Dieu 

dans le premier commandement ? « Tu n'auras pas 

d'autres dieux devant ma face. (4)  Tu ne te feras point 

d'image taillée, ni de représentation quelconque des 

choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas 

sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la 

terre. (5) Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu 

ne les serviras point ; car moi, l'Éternel, ton Dieu, je suis 
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un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les 

enfants jusqu'à la troisième et la quatrième génération de 

ceux qui me haïssent, (6) et qui fais miséricorde jusqu'en 

mille générations à ceux qui m'aiment et qui gardent mes 

commandements » (Exode 20:3-6). 

Rien ne doit prendre la place de Dieu dans nos vies, 

pas même notre famille, nos amis, nos enfants, notre 

travail, nos projets, nos biens, nos loisirs etc… 

 LES INIMITIÉS  

L’inimitié est une aversion qu’on a contre quelqu’un, 

et qui ordinairement dure longtemps. Notre Dieu nous 

aime et veut faire de nous ses amis. Cependant, nous ne 

pouvons marcher avec lui si nous sommes attachés aux 

besoins et aux passions du monde, car l’amour de Dieu 

est contraire avec celui du monde (Jacques 4:4).  

Notre Dieu est le Dieu qui ne partage pas son cœur 

avec une personne irrésolue qui ne garde pas ses 

commandements. L’apôtre Jean dit à ce propos : « Car 

l'amour de Dieu consiste à garder ses commandements. 
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Et ses commandements ne sont pas pénibles, (4) parce 

que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde ; et la 

victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi » (1Jean 

5: 3-4).  

Le triste constat est que les enfants de Dieu aveuglés 

par le siècle présent avec ses dérives s’éloignent de façon 

progressive de la présence de Dieu. Plusieurs refusent 

d’accepter le Seigneur. Que peut apporter cette rébellion 

contre Dieu ? La gloire de ce monde et la richesse 

peuvent-elles sauver ? Pourquoi les riches meurent-ils ? 

Pourquoi les gens de grande renommée meurent-ils ?  

Se poser alors en ennemi de Dieu à cause de ce monde 

revient à signer son arrêt de mort car au dernier jour, 

Satan le diable qui se réclame le maitre de ce monde selon 

(Luc 4 :6), ne pourra pas lui-même se sauver. Il est dit 

de lui : « Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans 

l'étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux 

prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles 

des siècles » (Apocalypse 20: 10).     
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 LES QUERELLES   

L’Esprit de Dieu ne cohabite pas avec une personne 

querelleuse. Les querelleurs sont pour la plupart des 

coléreux. Or nous avons parlé précédemment des 

conséquences de la colère. Les querelles engendrent la 

haine, les divisions, les séparations, les crimes… Elles 

sont une voie royale pour accompagner Satan le diable 

dans le plan de la destruction de l’humanité (Proverbes 

10:12; 17: 18). Le Seigneur nous exhorte à rechercher 

la paix (Proverbes 17:1), à éviter les querelles sous 

toutes ses formes (Proverbes 18 :6 ; 20 :3 ; 22 :10 ; 

26 :20 ; Romains 1 :19 ; Galates 5 :19-20 ; 2 

Timothée 2 :23 ; Tit 3:9). 

Pourquoi Dieu changea-t-il le nom de Saraï femme 

d’Abraham en Sara ? Saraï signifiait « querelleuse ». Le 

nom en lui-même était un signe de malédiction. : « Dieu 

dit à Abraham : Tu ne donneras plus à Saraï, ta femme, 

le nom de Saraï ; mais son nom sera Sara. (16) Je la 

bénirai, et je te donnerai d'elle un fils ; je la bénirai, et 
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elle deviendra des nations ; des rois de peuples sortiront 

d'elle » (Genèse 17:15-16). Sara signifie « princesse », 

celle qui est remplie de grâce.  

Les querelles éloignent donc de la grâce et les 

bénédictions. Elles sont la source des guerres, des crimes, 

des divorces, de toutes formes de désolations.  Jésus nous 

appelle à l’amour, au pardon et à la paix, car dit-il : « Je 

vous donne un commandement nouveau : Aimez-vous les 

uns les autres ; comme je vous ai aimés, vous aussi, 

aimez-vous les uns les autres. (35) A ceci tous 

connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de 

l'amour les uns pour les autres » (Jean 13: 24-35).  

 LA JALOUSIE  

La jalousie dont il est question ici ne doit pas être 

confondue avec la jalousie de Dieu, qui est une 

disposition morale pour maintenir ses enfants avec lui, 

loin des prédateurs. Il ne partage pas sa gloire avec 

l’usurpateur, l’opposant de tous les siècles, Satan le 

diable avec ses démons. Or Satan jaloux du plan du salut 
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de Dieu use de toutes les ruses pour égarer les humains 

cupides et amoureux de la gloire et des plaisirs de ce 

monde.  

Le jaloux à la merci de Lucifer est un agent de la 

traitrise, de la destruction des biens et de la vie d’autrui. 

Le jaloux est plein de convoitise. Et Dieu a en aversion 

les jaloux car ils ne sont pas loin des crimes. 

La jalousie fait partit des œuvres de la chair. Voici ce 

que dit l’apôtre Paul aux Galates : « Or, les œuvres de la 

chair sont manifestes, ce sont l'impudicité, l'impureté, la 

dissolution, (20) L’idolâtrie, la magie, les inimitiés, les 

querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les 

divisions, les sectes, (21) l'envie, l'ivrognerie, les excès 

de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, 

comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent de telles 

choses n'hériteront point le royaume de Dieu. (22) Mais 

le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la 

patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la 
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tempérance ; (23) la loi n'est pas contre ces choses » 

(Galates 5 :19-23).  

L’esprit de jalousie engendre la rivalité. C’est ce qui 

conduisit les frères de Joseph fils de Jacob à vendre leur 

propre frère à des marchands ismaélites. Ils agirent ainsi 

à cause des révélations concernant sa destinée glorieuse 

le plaçant au-dessus de toute sa famille : (Genèse 37:3-

36; Actes 7 :9).  

Cette volonté d’obtenir à tout prix ce que le prochain 

possède est contraire à la volonté de Dieu, car chaque 

personne sur cette terre est née avec une destinée qui 

permet d’obtenir pour sa vie ce qui lui est dû selon le plan 

parfait du Seigneur.  

Ainsi, jalouser son frère est une course contre le vent 

(Ecclésiastes 4:4). La jalousie et l’esprit de rivalité 

empêchent l’homme de disposer de toutes ses facultés, 

produisant des tensions et des conflits en lui : (Jacques 

4:2).  

La capacité de production de l’homme est réduite, et 

sa vision du monde est déformée. Il est détourné de ses 
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objectifs pour ne regarder que celles de l’autre. Dans 

certains cas, elle crée en l’homme un sentiment 

d’insuffisance ou de dégout comparativement à la vie et 

à la situation des autres. Ce manque d’assurance fait 

perdre le merveilleux projet de vie préparé par le 

Seigneur Jésus-Christ pour ses enfants.  

En revanche, il ne faut pas confondre la rivalité qui 

est une saine émulation qui permet de gagner une 

compétition, d’avec une rivalité maladive, naïve, et 

malsaine qui porte envie aux autres.  

 L’ANIMOSITÉ  

Nourrir la volonté de nuire à une personne n’est pas 

de Dieu, c’est au contraire le signe que l’on est conduit 

par le malin, car le Saint-Esprit ne manifeste pas de tels 

comportements. 

La Bible nous met en garde contre de telles attitudes 

(2 Corinthiens 12:20; Gal 5:20). S’il arrivait que de 

tels sentiments se manifestent en nous, demandons l’aide 

de notre Seigneur afin qu’ils les fassent disparaitre en 
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nous (Éphésiens 4: 31-32), en vue d’être des 

imitateurs de Christ en tout temps et en tout lieu dans ce 

monde (Colossiens 3:8). 

 LES DISPUTES   

Il s’agit ici de l’engagement d’une lutte pour obtenir 

ou conserver une chose ou tirer une situation à son 

avantage ; elles peuvent être physiques ou verbales : 

l’apôtre Paul dit à ce sujet à son fils spirituel Timothée : 

« Si quelqu'un enseigne de fausses doctrines, et ne 

s'attache pas aux saines paroles de notre Seigneur Jésus-

Christ et à la doctrine qui est selon la piété, (4)  il est 

enflé d'orgueil, il ne sait rien, et il a la maladie des 

questions oiseuses et des disputes de mots, d'où naissent 

l'envie, les querelles, les calomnies, les mauvais 

soupçons, (5) les vaines discussions d'hommes 

corrompus d'entendement, privés de la vérité, et croyant 

que la piété est une source de gain » (1Timothée 6 :3-

5). 
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Ainsi, en tant qu’enfants rachetés par JÉSUS-

CHRIST, nous ne devons pas avoir de tels 

comportements dans le corps du Christ. Et s’il arrivait 

que nous constations de telles attitudes en nous, la Bible 

nous met en garde et nous demande d’avoir la conduite 

d’Abraham face à Lot (Genèse 13 :8) ; faire preuve de 

sagesse comme il nous est recommandé en (Proverbes 

15 :18 ; 17 :14 ; 22 :10). Il nous est dit qu’il n’y ait 

point de dispute au milieu de nous pour quelque sujet que 

ce soit (1 Corinthiens 1:11). Que Christ ne soit pas 

prêché par esprit de parti ou de dispute (Philippiens 

1:11).  

 LA DIVISION   

Notre Dieu est un Dieu d’amour. Il est contre la 

division. Si nous sommes à l’image de Christ, nous ne 

devons pas être des sources de division où que nous 

soyons (Proverbes 17:19). Ainsi notre Seigneur en 

(Matthieu 12: 24-26) nous montre-t-il les 

conséquences de la division : « Les pharisiens, ayant 

entendu cela, dirent: Cet homme ne chasse les démons 
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que par Belzébul, prince des démons. (25)  Comme Jésus 

connaissait leurs pensées, il leur dit : Tout royaume 

divisé contre lui-même est dévasté, et toute ville ou 

maison divisée contre elle-même ne peut subsister. (26) 

Si Satan chasse Satan, il est divisé contre lui-même ; 

comment donc son royaume subsistera-t-il ? ». 

L’apôtre Paul nous met en garde contre les personnes 

qui sont des sources de divisions dans son Epitre aux 

Romains : « Je vous exhorte, frères, à prendre garde à 

ceux qui causent des divisions et des scandales, au 

préjudice de l'enseignement que vous avez reçu. 

Éloignez-vous d'eux. (18)  Car de tels hommes ne 

servent point Christ notre Seigneur, mais leur propre 

ventre ; et, par des paroles douces et flatteuses, ils 

séduisent les cœurs des simples » (Romains 16:17-18). 

Il faut avoir un même esprit, un même sentiment : 

(1Corinthiens 1:10). Les divisions viennent de la chair 

selon (Galates 5:20).  
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 L’ENVIE  

L’envie est aussi la volonté de s’accaparer la place ou 

la condition de vie de son prochain. Il est clair que les 

personnes qui manifestent l’envie sont des enfants du 

malin qui lui-même enviait la place de Dieu (Genèse 3 

:4-5 ; 2 Thessalonicien 2 :4 ; Apocalypse 12 :7-9). 

Il faut savoir que tout homme a des besoins exprimés ou 

pas, réalisés ou non. Toute personne qui refuse l’ordre 

normal de la vie donné par l’Éternel devient envieuse et 

criminelle. L’envie étant charnelle se manifeste de 

différentes manières dans la vie des enfants de Dieu : au 

titre de l’exercice des ministères, certains envient ceux 

qui ont des dons exceptionnels et dont tout le monde parle 

(Philippiens 1:15), et d’autres regardent à la condition 

sociale de ceux qui sont plus ou moins les nantis dans la 

communauté (Proverbes 22:28; 1Timothée 6:3-12). 

Celui qui s’inscrit dans le plan du salut doit rejeter de tels 

sentiments.  
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C’est à juste titre que l’apôtre Pierre exhorte : 

« Rejetant donc toute malice et toute ruse, la 

dissimulation, l'envie, et toute médisance, (2) désirez, 

comme des enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, 

afin que par lui vous croissiez pour le salut » (1Pierre 

2:1-2). Il est nécessaire que chacun veille sur son cœur 

car selon l’évangéliste Marc, la jalousie de cœur est la 

source ou le siège des jalousies et des envies : (Marc 

7:20-23). Il faut au contraire rechercher les bons 

sentiments qui conduisent aux valeurs appréciées par 

notre Seigneur (1Corinthiens 13:1-13).  

 L’IVROGNERIE  

L’alcool met le consommateur dans un état second 

qui le plus souvent vire au drame. L’ivrogne manque de 

vigilance et perd tout contrôle. Le sujet ivre mange tout, 

boit tout, dort par tout avec n’importe qui, livrant 

l’intimité de son corps à tout inconnu. Il peut se 

débarrasser de ses biens les plus précieux sans s’en 

rendre compte.  
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Il expose sa condition physique, sociale, matérielle, 

financière et spirituelle à la perdition. Dès lors il a 

pleinement embrassé le danger. C’est pour cette raison 

qu’un leader ou tout enfant de Dieu ne doit pas se livrer 

à l’ivrognerie. Le sage dit à ce propos : « Ce n'est point 

aux rois, Lemuel, Ce n'est point aux rois de boire du vin, 

Ni aux princes de rechercher des liqueurs fortes, (5) De 

peur qu'en buvant ils n'oublient la loi, Et ne 

méconnaissent les droits de tous les malheureux » 

(Proverbes 31:4-5).  

Le prophète Esaïe avertit en ces termes : « Malheur à 

ceux qui de bon matin Courent après les boissons 

enivrantes, Et qui bien avant dans la nuit Sont échauffés 

par le vin ! (12)  La harpe et le luth, le tambourin, la 

flûte et le vin, animent leurs festins ; Mais ils ne 

prennent point garde à l'œuvre de l'Éternel, Et ils ne 

voient point le travail de ses mains. (13) C'est pourquoi 

mon peuple sera soudain emmené captifs ; Sa noblesse 

mourra de faim, Et sa multitude sera desséchée par la 

soif” (Esaïe 5 :11-13).  



   

54 

 

L’alcoolique ou encore l’ivrogne devient ainsi 

l’esclave des humains, des esprits méchants, des 

intempéries, des temps et des circonstances. Aux 

serviteurs de Dieu et aux personnes consacrées, il est 

interdit la consommation de l’alcool (Lévitique 10:8-

11; Nombre 6:1-4 ; Ezéchiel 44:21). 

Dans le Nouveau Testament, l’apôtre Paul nous met 

en garde contre le vin et nous recommande à rechercher 

l’Esprit Saint (Éphésiens 5:18). Il va plus loin pour 

dire : « Maintenant, ce que je vous ai écrit, c'est de ne pas 

avoir des relations avec quelqu'un qui, se nommant frère, 

est impudique, ou cupide, ou idolâtre, ou outrageux, ou 

ivrogne, ou ravisseur, de ne pas même manger avec un 

tel home » (1Corinthiens 5 :11), parce qu’il s’éloigne 

du royaume des cieux (1Corinthiens 6 :10). Ainsi 

veillons et soyons sobre (1Thesaloniciens 5:6 ; 

1Pierre 5 :8).  
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 L’EXCÈS   

L’adage courant dit que « tout excès nuit ». Dieu 

recommande la modération, la tempérance. Un zèle 

démesuré égare. L’excès de la nourriture met tout 

l’organisme en difficulté sanitaire, car soit l’on est 

étouffé, soit l’on fait une indigestion. L’excès de vitesse 

fait de nombreux morts sur les routes. L’excès 

d’hommes, de femmes, d’enfants causent la ruine des 

foyers et des vies. Cet excès peut se présenter comme une 

volonté de se faire plaisir par des objets ou des choses 

luxueuses afin de paraitre aux yeux du monde à travers 

des voitures et autres engins roulants, vêtements, 

chaussures, bijoux, maisons etc...  

Le Seigneur Jésus nous met en garde contre toutes 

forme d’excès de manger et du boire (Luc 21: 34). 

Même travailler à l’excès détruit l’organisme. Tout excès 

met son sujet en danger et les autres faces au danger.  

  



   

56 

 

 LES CHOSES SEMBLABLES  

En plus de cette étude de Galates 5:16 -21, il y a 

d’autres pratiques qui nous souillent aux yeux de Dieu. 

Nous avons par exemple les mauvaises pensés, les 

meurtres, les adultères, le vol, les faux témoignages, les 

calomnies, l’idolâtrie… (Matthieu 15:19), la luxure 

(Romains 13:13), la cupidité (Éphésiens 5:5), 

l’extorsion, la fraude (Luc 3:14), l’orgueil (Jacques 4 

:9) et d’autres pratiques contenues dans l’Évangile de 

(Marc 7 :18-22).  

Cette analyse nous donne à constater combien des 

choses peuvent paraitre banales alors qu’elles nous 

éloignent de Dieu. Elles sont une source de perdition pour 

nous et empêchent la main de Dieu d’intervenir dans nos 

vies (Esaïe 59:3).  

Pour notre part, toutes personnes se livrant à la magie 

(blanche ou noire) et appartenant à des sectes ou à des 

loges mystiques ne sont pas chrétiennes. Ces voies sont 

celles de Satan le diable, donc de l’enfer.  
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Que le Grand Dieu, Créateur du ciel et de la terre, lui 

qui sonde les cœurs et les reins nous délivre de toutes ces 

chaines pour que nous paraissions purs et irréprochables 

à ses yeux.    
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LA PAROLE DE DIEU : THEORIE OU PRATIQUE ? 

 

La mort de notre Seigneur Jésus-Christ et sa 

résurrection nous ont affranchis du péché et de la mort. 

L’apôtre Paul déclare que la grâce du Seigneur intervient 

pour nous délivrer de l’emprise de la loi qui nous 

condamnait (Romains 8:2-4).  

Nous pouvons chercher à savoir si vivre sous la grâce 

nous donne le droit de vivre une vie en opposition avec 

la loi de Dieu. Nous ne pensons pas que la grâce ait pour 

objectif de nous faire vivre de manière désinvolte. La loi 

telle que présentée dans les Saintes Écritures avait pour 

mission de règlementer la morale des humaines (Exode 

20 :1-17) et limiter ses envies effrénées qui mettent en 

mal les bonnes mœurs en société (Lévitique 16 :6-23).  
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Le chrétien ne doit donc pas se détourner des 

recommandations qu’enseigne la parole de Dieu sous 

prétexte de la grâce.  

Christ incarne lui-même la grâce ; cependant il dit : 

« Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! N’entreront 

pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui 

fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. (22) 

Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, 

n'avons-nous pas prophétisé par ton nom ? N’avons-nous 

pas chassé des démons par ton nom ? Et n'avons-nous 

pas fait beaucoup de miracles par ton nom ? (23) Alors 

je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai jamais connus, 

retirez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité » 

(Matthieu 7:21-23).  

Notre Seigneur Jésus dans sa mission salvifique nous 

a toujours fait comprendre que : « Ne croyez pas que je 

sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je suis venu 

non pour abolir, mais pour accomplir. » (Matthieu 

5:17).  
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L’apôtre Paul, prédicateur par excellence de la grâce, 

dit dans (1Corinthiens 6:9-10) : « Ne savez-vous pas 

que les injustes n'hériteront point le royaume de Dieu? 

Ne vous y trompez pas : ni les impudiques, ni les 

idolâtres, ni les adultères, (10) ni les efféminés, ni les 

infâmes, ni les voleurs, ni les cupides, ni les ivrognes, ni 

les outrageux, ni les ravisseurs, n'hériteront le royaume 

de Dieu ».  

Il est indispensable pour nous d’écouter la Parole de 

Dieu et de mettre en pratique. Car elle nous rassure des 

promesses si nous marchons selon ce qui y est inscrit. 

Elle nous met en garde si nous n’agissons pas en 

conformité avec la Parole de Dieu dans notre vie sur terre 

pour le royaume des cieux.  

Ecouter la Parole de Dieu sans la mettre en pratique 

n’est qu’une religiosité qui n’est pas certainement sans 

conséquences.  
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LA RELIGIOSITE : CONSÉQUENCES  

A la création, Dieu n’a pas imposé sa volonté aux 

humains. Il leur a donné la possibilité de choisir et d’agir 

librement. L’on a parlé du libre arbitre (Genèse 3 :15-

16). 

L’homme était libre d’accepter d’obéir à la 

recommandation de Dieu ou pas. Ce fut une opportunité 

pour Satan le diable de dire aux humains qu’ils n’étaient 

pas obligés de se conformer aux dires de Dieu.  

« Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des 

champs, que l'Éternel Dieu avait faits. Il dit à la femme : 

Dieu at-il réellement dit : Vous ne mangerez pas de tous 

les arbres du jardin ? (2)  La femme répondit au serpent 

: Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. (3)  Mais 

quant au fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu 

a dit : Vous n'en mangerez point et vous n'y toucherez 

point, de peur que vous ne mouriez. (4) Alors le serpent 

dit à la femme : Vous ne mourrez point ; (5) mais Dieu 

sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux 
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s'ouvriront, et que vous serez comme des dieux, 

connaissant le bien et le mal » (Genèse 3:1-5). 

Certains sur la terre ont choisi d’accepter Dieu 

comme leur Père pendant que d’autres n’ont jamais 

accepté cette paternité. Parmi ceux qui ont bien accepté 

Dieu comme leur Père, certains ont accepté d’être 

obéissants, et d’autres, bien que menant une vie 

religieuse communautaire se sont laissés entrainer par le 

vent de la mondanité.  

« Que dirons-nous donc à l'égard de ces choses ? Si 

Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? (32) Lui, qui 

n'a point épargner son propre Fils, mais qui l'a livré pour 

nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes 

choses avec lui ? » (Romains 8:31-32).  

Toute garantie d’amour et de prise en charge est 

donnée par Dieu pour ses enfants. Mais le prince de ce 

monde qui a empoisonné l’univers avec ses données de 

perversité, d’orgueil, de facilité, a enrôlé tous les faibles 
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pour constituer son armée et ses disciples d’une part, et 

les égarer pour la condamnation éternelle d’autre part.  

Ainsi, celui qui, dans l’église refuse de marcher selon 

la volonté de Dieu est semblable à celui qui n’a jamais 

donné sa vie à Dieu. Il est la proie facile des démons et 

des sorciers.  

Il faut alors retenir que sans Dieu, l’on s’engage sur 

le chemin du péril et de la condamnation éternelle. Il faut 

vite revenir à lui avant le déclin de sa vie. Jésus dit : 

« Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les 

met pas en pratique, sera semblable à un homme insensé 

qui a bâti sa maison sur le sable. (27) La pluie est 

tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont 

battu cette maison : elle est tombée, et sa ruine a été 

grande » (Matthieu 7:26-27). 

Il y a bien d’autres conséquences de rester un auditeur 

de la Parole de Dieu sans la pratiquer.  

  Douter de Dieu : Les difficultés de ce siècle créent 

un certain nombre d’inquiétudes qui nous font douter de 
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Dieu. Le doute nous prive de bénédictions célestes. Il 

pousse les enfants de Dieu à fixer leurs regards sur ces 

difficultés de la vie au lieu qu’ils soient portés sur le Tout 

Puissant Sauveur du monde. Plusieurs raisons justifient 

ce doute dans la vie des chrétiens ; d’abord, l’attente de 

l’exaucement d’une prière qui tarde à s’accomplir ; 

ensuite, l’acharnement des épreuves peut conduire à 

douter de la présence Seigneur dans notre vie. Douter de 

Dieu conduit tout homme à l’abandon du Christ. Le doute 

pousse à rechercher les solutions aux problèmes auprès 

des humains. Or l’Éternel a dit par le prophète Jérémie : 

« (5) Ainsi parle l’Éternel : Maudit soit l'homme qui se 

confie dans l'homme, Qui prend la chair pour son appui, 

Et qui détourne son cœur de l’Éternel ! (6) Il est comme 

un misérable dans le désert, Et il ne voit point arriver le 

bonheur ; Il habite les lieux brûlés du désert, Une terre 

salée et sans habitants. (7) Béni soit l'homme qui se 

confie dans l'Éternel, Et dont l'Éternel est l’espérance ! 

(8)  Il est comme un arbre planté près des eaux, Et qui 

étend ses racines vers le courant ; Il n'aperçoit point la 
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chaleur quand elle vient, Et son feuillage reste vert ; 

Dans l'année de la sécheresse, il n’a point de crainte, Et 

il ne cesse de porter du fruit ». 

Le doute a un impact négatif sur notre foi chrétienne 

et sur notre attachement à Jésus-Christ. Il a un impact 

néfaste sur la vie de prière et sur l’œuvre que le Seigneur 

nous a confiée. Il faut que les chrétiens veillent sur leur 

foi plus que toute chose, s’enracinent dans la Parole du 

Seigneur qui est la vérité, et qui nous fortifie face aux 

adversités. Une épreuve ou une situation similaire peut 

être une étape décisive de la vie chrétienne, soit un 

brisement ou une épreuve avant la gloire. Il peut être une 

traversée du désert qui aboutira au triomphe dans notre 

Canaan. Le chrétien doit faire preuve de courage et de foi 

en bannissant le doute afin de ne pas s’éloigner de la 

volonté de notre Seigneur. 

Une chose est claire, douter fait partie de la nature 

humaine, et plusieurs disciples et amis du Christ dans la 
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Bible avec qui le Seigneur a partagé sa vie ont quelques 

fois douté de lui et l’ont même abandonné (Jean 6:66). 

Mais les enseignements ou les miracles du Christ ont 

ramené plusieurs douteux à la foi. Abraham, le père de la 

foi eut des doutes lorsque l’attente de l’enfantement 

s’allongeait, quand bien même Dieu s’était révélé à lui 

(Genèse 15:1-6). Gédéon demanda même des preuves 

de la puissance et du soutien de Dieu quant à sa volonté 

de lui accorder la victoire sur les Médiantes (Juge 6:36-

40). Pierre après avoir longuement marché avec Jésus-

Christ, eut des doutes quand il vit ce dernier marcher sur 

les eaux (Matthieu14 :26-31). Le doute est inhérent à 

la vie.  

Il faut retenir que le doute est naturel et même il peut 

survenir après avoir vu la main de Dieu agir dans le passé. 

Par contre, persister dans le doute jusqu’à perdre la foi 

est problématique (le doute naïf). Le Seigneur nous 

recommande de ne pas douter mais de croire en lui en 

toutes circonstances, et d’avoir la foi dans tout ce que 
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nous lui demandons (Marc 11 :22-24). Et l’apôtre 

Jacques demande ne pas douter de peur de paraitre 

comme une personne irrésolue. Et si nous avons dans nos 

assemblées ou dans notre entourage des frères qui 

traversent des périodes difficiles et commencent à douter 

de Dieu, Notre rôle est de les rassurer et de leur redonner 

confiance par la parole de Dieu. Il est écrit dans l’épitre 

de Jude : « (20) Pour vous, bien-aimés, vous édifiant 

vous-mêmes sur votre très sainte foi, et priant par le Saint 

Esprit, (21) maintenez-vous dans l'amour de Dieu, en 

attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus Christ 

pour la vie éternelle. (22) Reprenez les uns, ceux qui 

contestant » (Jude 20-22). 

  Prier mal : « Vous demandez, et vous ne recevez 

pas, parce que vous demandez mal, dans le but de 

satisfaire vos passions » (Jacques 4:3).  

Le Seigneur Jésus-Christ a promis de donner ce que 

chaque cœur désire, si l’on vit en conformité avec sa 

parole : (Matthieu 21:22; Jean 3:35). Étant enfant de 

Dieu, chacun a droit à un héritage divin et terrestre car au 
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Créateur appartiennent l’or et l’argent. Il rassure de sa 

fidélité dans l’accomplissement de ses promesses 

(Hébreux 6:11-12; Philippiens 4 :6). 

Par contre, le constat est qu’après un temps de jeûne 

et de prière, plusieurs ne reçoivent rien de tout ce qu’ils 

ont demandé à Dieu dans leur prière. Très souvent, cela 

est dû au fait que les motifs pour lesquels nous 

demandons sont des mauvais ou pas en conformité avec 

la volonté de Dieu pour nous.  

Dieu n’exauce pas les requêtes contraires à sa volonté 

(1Corinthiens 10:31). Il faut alors se demander : que 

dois-je demander et pour quel motif ? À cette question il 

faut répondre que le Créateur a un plan pour tous et il a 

défini les besoins de vie en fonction des objectifs à 

atteindre (Jérémie 29:11). 

Il faut donc chercher sa face pour l’exaucement afin 

d’obtenir ce que l’on lui a demandé tant au plan matériel, 

financier que spirituel. Il peut arriver que l’on ne reçoive 

aucune des choses demandées, pourtant on dit que si nous 
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sommes sur la voie du Seigneur rien ne nous sera refusé. 

Alors il faut se demander si ce que nous avons demandé 

est nécessaire ou si nous sommes dans le temps pour 

l’obtenir. Il n’y a pas à s’alarmer ou à se décourager car 

« le second nom de notre Dieu est le temps » et « il fait 

toute chose bonne en son temps » (Ecclésiaste 3 :1).  

Peut-être que l’on n’est pas dans le temps de Dieu 

pour recevoir, et le Seigneur fait connaitre ce temps 

d’attente pour aiguiser la patience ou vérifier la 

persévérance et son amour chez ses enfants (Colossiens 

3 :12). 

Le Seigneur Jésus-Christ, exerçant son ministère 

terrestre, a toujours enseigné sur la quête des choses d’en 

haut où la teigne et la rouille ne peuvent détruire 

(Matthieu 6:19). Il dit : « (31) Ne vous inquiétez donc 

point, et ne dites pas : Que mangerons nous ? Que 

boirons-nous ? De quoi serons-nous vêtus ? (32)  Car 

toutes ces choses, ce sont les païens qui les recherchent. 

Votre Père céleste sait que vous en avez besoin. (33)  
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Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu 

; et toutes ces choses vous seront données pardessus. 

(34)  Ne vous inquiétez donc pas du lendemain ; car le 

lendemain aura soin de lui-même. À chaque jour suffit sa 

peine » (Matthieu 6:31-34). 

Il faut retenir une chose : Dieu nous aime et ses 

promesses pour ses enfants sont Oui et Amen ! Il n’est 

pas un homme pour mentir ni le fils d’un homme pour se 

repentir.  

Si quelqu’un a pour seul objectif de satisfaire ses 

désirs animés par des choses de ce siècle présent, et non 

la recherche de la gloire de Dieu, ses requêtes ne verront 

jamais leur accomplissement par le Tout Puissant.  

  Manquer de patience : Pour le chrétien, la patience 

fait partie du fruit de l’Esprit et une marque de sa présence 

en lui (Galates 5:22). Cependant, triste est de constater 

que plusieurs chrétiens de nos jours ne sont pas patients. 

Ils ont le sentiment que notre Dieu est injuste et aime 

garder ses créatures dans la médiocrité. Dieu dans sa 
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miséricorde nous aime d’un amour plus grand que ce que 

nous pouvons donner ou recevoir d’un homme. Il veut 

nous permettre d’accéder pleinement à nos bénédictions. 

Or une bénédiction à laquelle notre esprit et notre cœur 

ne sont pas préparés peut être pour nous une occasion de 

chute et une pente sur le chemin de l’égarement et de 

descendants physiques et spirituels à travers Israël 

(Hébreux 6:15), (Colossiens 1:9-11).  

C’est souvent par la patience que Dieu forme et 

prépare ses enfants à entrer dans son plan merveilleux. 

La patience se présente comme une école, un passage de 

mise à niveau pour montrer la présence de Dieu en nous.  

C’est le cas d’Abraham à qui le Seigneur Dieu a fait 

passer le test de la patience pour qu’il soit aujourd’hui le 

père de la Nation promise et d’une multitude ; la patience 

d’Abraham lui a valu le titre de « père de la foi » car Isaac 

naquit après soixante-quinze (75) ans d’attente. 

Une épreuve peut être pour nous le moyen de prouver 

notre attachement à Dieu. Il faut donc faire preuve de 
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patience, car c’est elle qui comme pour le patriarche 

Abraham, conduira chacun à faire confiance à Dieu dans 

toutes les situations quelle qu’en soit la gravité.  

La patience de Job et de plusieurs prophètes du 

Seigneur dans les épreuves vient montrer combien leur 

amour pour Dieu a été inébranlable quelle que soit la 

durée de l’épreuve (Jacques 5:10-11).  

David, dans une période de difficulté et de trouble, a 

fait preuve de patience sans se détourner de son Créateur. 

Il n’a pas transgressé la loi de Dieu quand il eut 

l’occasion de porter atteinte à la vie de Saül qui en voulait 

à sa vie. Il trouva en Dieu la force de patienter bien qu’il 

fût consacré et informé de son accession au trône d’Israël. 

Ce qui lui valut le titre de « serviteur selon le cœur de 

Dieu ».  

L’apôtre Pierre dit : « (17) Car il vaut mieux souffrir, 

si telle est la volonté de Dieu, en faisant le bien qu'en 

faisant le mal.(18) Christ aussi a souffert une fois pour 

les péchés, lui juste pour des injustes, afin de nous 
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amener à Dieu, ayant été mis à mort quant à la chair, 

mais ayant été rendu vivant quant à l'Esprit, (19) dans 

lequel aussi il est allé prêcher aux esprits en prison,(20) 

qui autrefois avaient été incrédules, lorsque la patience 

de Dieu se prolongeait, aux jours de Noé, pendant la 

construction de l'arche, dans laquelle un petit nombre de 

personnes, c'est-à-dire huit, furent sauvées à travers 

l'eau » (1Pierre 3 :17-20).  

Si Dieu nous fait passer à l’école de la patience, il a 

prévu pour nous une grande grâce. Ainsi, la durée du 

temps de la patience est fonction de la grandeur de notre 

grâce. Le Seigneur Jésus-Christ est la preuve vivante que 

la patience est un chemin d’or. En effet, après avoir 

connu une naissance merveilleuse qui a marqué le monde 

(début du calendrier grégorien) et annoncé par les 

prophètes qui l’ont précédé, des anges sont apparus et ont 

chanté sa venue, qui a impacté toute une génération 

(Matthieu 2:16-18). Il a enseigné dans le temple à 

douze 12 ans. C’est à trente 30 ans qu’il commencera son 

ministère. Cela montre à quel point notre Dieu n’est pas 
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un « Dieu de désordre » ; il prépare ses enfants dans la 

patience. 

Ainsi donc, une situation difficile, une persécution et 

une souffrance ne doivent pas être une fatalité ou le 

moyen de tomber dans le découragement. Les 

évènements pénibles ne doivent pas avoir une influence 

sur notre foi chrétienne. L’assurance est donnée que « 

toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment 

Dieu… ».  

Si nous sommes dans l’attente d’une promesse ou 

d’un besoin humain (travail, enfantements, promotion, 

etc.…) restons patient dans la prière et dans l’écoute de 

la parole de Dieu. Si une prophétie tarde à s’accomplir, 

attendons-là avec patience car elle s’accomplira 

certainement (Romains 12:12 ; Habacuc 2 :3).  

En plus dans la patience, notre Seigneur nous a donné 

l’assurance qu’il revient bientôt pour nous chercher, afin 

d’être dans la félicité céleste avec lui. Tout chrétien doit 

veiller nuit et jour dans la prière et par sa patience, gagner 
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des âmes a Christ (Jacques 5:7-8). Notre Dieu étant lui-

même le Dieu de patience, « lent à la colère et riche en 

bonté » fait preuve de patience envers les humains quand 

ils sont dans le péché en violant ses préceptes (Exode 

34:6; Psaume 78 :38).  

Puisque nous sommes faits à « son image », il nous 

demande aussi de faire preuve de patience à l’égard de 

notre prochain quand celui-ci nous fait du tort. Une telle 

patience est la marque du fruit de l’Esprit en nous 

(Éphésiens 4:1-3). Il faut donc retenir que la patience 

a pour but principal de nous faire changer (Romains 

2:4) ou nous préparer à une grande espérance. La 

patience doit être perçue comme une voie pour nous 

discipliner dans notre marche avec Jésus-Christ.   

 PRATIQUER LA PAROLE DE DIEU : AVANTAGES 

Il y a du bonheur à rester aux pieds de Jésus et de faire 

sa volonté. 

 La lumière : Le Psalmiste déclare : « Ta parole est 

une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier » 
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(Psaumes 119:105). C’est cette parole qui garantit la 

vie. La lumière découvre ce qui est avantageux et ce qui 

peut être source de nuisance. Celui qui obéit sait donc où 

poser ses pieds pour ne pas trébucher. Or sans lumière, 

l’on peut tomber dans les plus grands ravins, ou même 

aller tout droit dans la gueule du lion c’est-à-dire le 

danger qui entraine la mort.  

L’Éternel dit à travers le prophète Osée que : « Mon 

peuple est détruit, parce qu'il lui manque la 

connaissance » (Osée 4:6a). Celui qui n’a pas la Parole 

est un aveugle et à la merci de l’univers en perdition.  

 La sécurité : Celui qui marche selon les conseils du 

Seigneur n’est pas sans la protection de Dieu. Le 

Psalmiste déclare que : « L'ange de l'Éternel campe 

autour de ceux qui le craignent, Et il les arrache au 

danger » (Psaumes 34:8). Sur le Mont Garizim lorsque 

Moïse proclamait la bénédiction du peuple sur ordre de 

l’Éternel, il dit de ceux qui obéissent et mettent la Parole 

en pratique (Deutéronomes 28:1): « L'Éternel te 
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donnera la victoire sur tes ennemis qui s'élèveront contre 

toi; ils sortiront contre toi par un seul chemin, et ils 

s'enfuiront devant toi par sept chemins » 

(Deutéronomes 28:7). Que dit Dieu à travers Joseph à 

ses frères en Égypte ? « Dieu m'a envoyé devant vous 

pour vous faire subsister dans le pays, et pour vous faire 

vivre par une grande délivrance » (Genèse 45:7). Il 

envoie toujours quelqu’un devant ses enfants pour les 

délivrer de tout danger et de toute servitude. Il fait cette 

exhortation « Invoque-moi, et je te répondrai ; Je 

t'annoncerai de grandes choses, des choses cachées, Que 

tu ne connais pas ». (Jérémie 33.3) 

 Le succès : L’Éternel Dieu sait que ses enfants ont 

besoin du succès et de la réussite sur cette terre. Toutes 

les forces agissantes sur l’univers et la terre contrôlent 

chacune des entités ou individus pour assoir leur 

suprématie. Si le Seigneur ne fait rien pour ses enfants, 

ils seront tous attirés par toutes ces forces opposées. Si le 

diable avait tenté Jésus, ce qu’il ne peut épargner les 

hommes : « Le diable, l'ayant élevé, lui montra en un 
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instant tous les royaumes de la terre, (6) Et lui dit : Je te 

donnerai toute cette puissance, et la gloire de ces 

royaumes ; car elle m'a été donnée, et je la donne à qui 

je veux. (7) Si donc tu te prosternes devant moi, elle sera 

toute à toi » (Luc 4:5-7).  

Satan ne donne rien sans recevoir quelque chose en 

retour. Ce qu’il demande est la désobéissance à Dieu qui 

a pour conséquence immédiate la condamnation 

éternelle, l’enfer.  

« Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta bouche 

; médite-le jour et nuit, pour agir fidèlement selon tout ce 

qui y est écrit ; car c'est alors que tu auras du succès dans 

tes entreprises, c'est alors que tu réussiras » (Josué 

1:8). Par Moïse, il avait déjà dit : « L'Éternel ordonnera 

à la bénédiction d'être avec toi dans tes greniers et dans 

toutes tes entreprises. Il te bénira dans le pays que 

l'Éternel, ton Dieu, te donne » (Deutéronomes 28:8).  

Cette bénédiction nous couvre à tous les niveaux de 

notre vie si et seulement si nous marchons selon les 

conseils du Seigneur. Voici ce qu’il dit pour ses bien-
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aimés : « Car je connais les projets que j'ai formés sur 

vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin 

de vous donner un avenir et de l'espérance. (12)  Vous 

m'invoquerez, et vous partirez ; vous me prierez, et je 

vous exaucerai. (13) Vous me chercherez, et vous me 

trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur » 

(Jérémie 29:11-13). 

 Le salut :  Notre présence sur la terre est passagère. 

Christ pose une question : « Et que servirait-il à un 

homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme ? 

Ou, que donnerait un homme en échange de son âme ? » 

(Mat 16:26).  

Certes, la terre est remplie de merveilles. Mais un 

sage disait qu’il ne faut pas confondre l’utile, le 

nécessaire et l’agréable ; et l’adage dit que tout ce qui 

brille n’est pas de l’or. Tout ce que la terre renferme est 

créé pour notre épanouissement. Voici le récit de la 

Genèse : « Puis Dieu dit : Faisons l'homme à notre 

image, selon notre ressemblance, et qu'il domine sur les 

poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, 
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sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui rampent sur 

la terre. (27) Dieu créa l'homme à son image, il le créa 

à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme. (28) Dieu 

les bénit, et Dieu leur dit : Soyez féconds, multipliez, 

remplissez la terre, et l’assujettissez ; et dominez sur les 

poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, et sur tout 

animal qui se meut sur la terre. (29) Et Dieu dit : Voici, 

je vous donne toute herbe portant de la semence et qui 

est à la surface de toute la terre, et tout arbre ayant en 

lui du fruit d'arbre et portant de la semence : ce sera 

votre nourriture. (30) Et à tout animal de la terre, à tout 

oiseau du ciel, et à tout ce qui se meut sur la terre, ayant 

en soi un souffle de vie, je donne toute herbe verte pour 

nourriture. Et cela fut ainsi. (31) Dieu vit tout ce qu'il 

avait fait et voici, cela était très bon. Ainsi, il y eut un 

soir, et il y eut un matin : ce fut le sixième jour ».  

Dieu a donc créé l’homme à son image et à sa 

ressemblance, il l’a béni, lui a donné autorité de dominer 

sur toutes les créatures. Dieu n’a pas dit : je vous crée 
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pour être sous les ordres de ce que j’ai créé. Vous en êtes 

les maîtres (Genèse 1:26). Même si le diable nous fait 

croire que la vie s’arrête sur terre, il sait à quoi il pense : 

Faire condamner avec lui tous ceux qui l’écouteront 

(Apocalypse 20:9-15). Dieu nous aime d’un amour 

infini. Son objectif est de nous faire venir sur la terre et, 

après un bref séjour, nous recueillir auprès de lui dans sa 

félicité.  C’est pourquoi il est déclaré dans l’Évangile de 

Jean : « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son 

Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 

point, mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3 :16).  

Dieu a déjà donné les moyens à celui qui veut être 

sauvé d’être sauvé. Ce moyen c’est son fils unique, Jésus-

Christ. Celui qui croit en Dieu accepte Christ comme son 

Seigneur et Sauveur, qui marche et vit dans la justice, la 

fidélité et la crainte du Seigneur jouira de la grâce et du 

bonheur infinies du merveilleux royaume, la félicité 

divine, la cité céleste, maison paternelle aux siècles des 

siècles. Voyez cette merveilleuse promesse du Christ qui 

dit : « Que votre cœur ne se trouble point. Croyez en 
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Dieu, et croyez-en-moi. (2) Il y a plusieurs demeures 

dans la maison de mon Père. Si cela n'était pas, je vous 

l'aurais dit. Je vais vous préparer une place. (3) Et, 

lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé 

une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, 

afin que là où je suis vous y soyez aussi » (Jean 14:1-3). 

Par contre, plusieurs humains dont des fidèles des 

différentes communautés ont accepté d’être des agents du 

diable. Ils ont ainsi décidé d’agir conformément aux 

recommandations de leur maitre. Ils agissent selon 

l’image de ses marques et ses noms, c’est-à-dire, 

criminels, voleurs, impudiques, idolâtres, sorciers, 

menteurs, ravisseurs, cupides, outrageux, infidèles, 

adultères, fornicateurs, traitres, calomniateurs, jaloux, 

haineux, rancuniers, tricheurs, diviseurs, amis du monde 

et des choses du monde…  

 « Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai 

jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez 

l'iniquité » (Matthieu 7 :23).  
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Voici le lot malédictions qui accompagnent les amis 

du monde et du diable : (Deutéronomes 28:15-68). 

Jésus dit : « Il en sera de même à la fin du monde. Les 

anges viendront séparer les méchants d'avec les justes, 

(50) et ils les jetteront dans la fournaise ardente, où il y 

aura des pleurs et des grincements de dents » (Matthieu 

13:50).  

Mieux vaut pour chaque personne se repentir et vite 

revenir à l’Éternel en Jésus-Christ pour jouir des 

privilèges de grâce et du salut au lieu d’être bannie et 

condamnée au tourment de feu et de soufre 

éternellement. 
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LA PROMESSE ET LE SERMENT 

 

La promesse autant que le serment est perçu comme 

un acte important et sacré. Dieu le Maitre de l’univers qui 

sonde les cœurs et les reins des hommes recommande de 

ne pas faire de promesses si l’on n’a pas la certitude de 

les tenir.  

En effet, un homme quelle que soit sa bonne volonté 

et sa bonne intention fait toujours des promesses face aux 

exigences de la vie. L’homme ou la femme de mauvaise 

foi fait des promesses pour tirer profit des autres. C’est le 

cas de Hamann qui vola de l’argent dans les coffres 

royaux en promettant au roi de lui verser des sommes 

considérables.  Son intention cachée était de faire périr 

les Hébreux (Esther 4:7). Juda, l’un des douze apôtres 

promit aux Juifs de leur livrer Jésus avec pour 

récompense trente (30) pièces d’argent (Marc 14:11). 
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La promesse fait espérer l’autre. Elle le met dans une 

position d’attente ou même de confiance. Le serment a 

un caractère plus sacré. Il revient à jurer ou faire jurer un 

sujet. Faire le serment dire la vérité rien que la vérité est 

un engagement divin. Le magistrat qui juge ceux qui font 

des serments, c’est-à-dire ceux qui jurent est Dieu lui-

même. C’est le cas du roi Hérode dont il est dit : « (6) 

Or, lorsqu'on célébra l'anniversaire de la naissance 

d'Hérode, la fille d'Hérodias dansa au milieu des 

convives, et plut à Hérode, (7) de sorte qu'il promit avec 

serment de lui donner ce qu'elle demanderait » 

(Matthieu 14 :6-7). Hélas, triste était de découvrir la 

requête de cette dernière : « (8) A l'instigation de sa 

mère, elle dit : Donne-moi ici, sur un plat, la tête de Jean 

Baptiste”. Il fut plongé dans un état psychologique 

dépressif et devient malgré lui le bourreau de jean 

baptiste.  « (9) Le roi fut attristé ; mais, à cause de ses 

serments et des convives, il commanda qu'on la lui donne, 

(10) et il envoya décapiter Jean dans la prison. » 

(Matthieu 14 :9-10). L’on pouvait trouver des 
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circonstances atténuantes à une simple promesse. Mais 

lors que s’ajoute le serment, la personne est condamnée 

à tenir ce qu’elle a promis. Autrement, elle se trouve sous 

l’épée du jugement des humains et celle de Dieu.  

Plusieurs frères ont brisé le cœur des sœurs en leur 

promettant sous serment le mariage. L’espérance de ces 

dernières s’est transformée en cauchemar pour les unes, 

et en drame pour les autres qui en ont perdu la vie à cause 

du désespoir. Plusieurs font des promesses de dons dans 

les communautés. 

Voici ce que l’Éternel dit des promesses, des vœux : 

« (21) Si tu fais un vœu à l'Éternel, ton Dieu, tu ne 

tarderas point à l’accomplir : car l'Éternel, ton Dieu, t'en 

demanderait compte, et tu te chargerais d'un péché. (22) 

Si tu t'abstiens de faire un vœu, tu ne commettras pas un 

péché » (Deutéronomes 23:21-22).  

 « (33) Vous avez encore appris qu'il a été dit aux 

anciens : Tu ne te parjureras point, mais tu t'acquitteras 

envers le Seigneur de ce que tu as déclaré par serment. 
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(34)  Mais moi, je vous dis de ne jurer aucunement, ni 

par le ciel, parce que c'est le trône de Dieu ; (35) ni par 

la terre, parce que c'est son marchepied ; ni par 

Jérusalem, parce que c'est la ville du grand roi. (36)  Ne 

jure pas non plus par ta tête, car tu ne peux rendre blanc 

ou noir un seul cheveu. (37) Que votre parole soit oui, 

oui, non, non ; ce qu'on y ajoute vient du malin » 

(Matthieu 5 :37-37).   

Il est donc préférable pour le chrétien de ne pas faire 

de promesse ou de serment qu’il ne peut pas tenir. Une 

fausse promesse s’apparente au mensonge. Or l’apôtre 

Jean dit dans son Évangile : « (43) Pourquoi ne 

comprenez-vous pas mon langage ? Parce que vous ne 

pouvez écouter ma parole. (44)  Vous avez pour père le 

diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. 

Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient 

pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. 

Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre 

fonds ; car il est menteur et le père du mensonge » (Jean 

8:43-44). 
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Nous sommes les enfants de lumière. Que notre 

lumière qui est la vérité éclaire nos frères et sœurs qui se 

trouvent encore sous le joug de fausses promesses et de 

faux serments comme ceux qui n’ont pas d’espérance 

pour le plan du salut.  
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CONCLUSION 

 

En définitif, il est clair que notre Dieu dans sa bonté 

nous veut justes et irréprochables à ses yeux. Il veut faire 

de nous des modèles dans ce monde en proie à la 

perversion. L’amour de l’argent, la quête effrénée du 

pourvoir ont causé la perte de plusieurs personnes.  

Cherchant des solutions hors de Dieu, ils se sont 

éloignés de la grâce du salut. Ce Dieu veut nous 

affranchir de la loi du péché et de la mort en nous 

instruisant sur les réalités du Royaume des cieux et sur le 

témoignage de notre passage sur cette terre des hommes. 

Il dit : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 

chargés, et je vous donnerai du repos » (Matthieu 

11:28)  

La main du Seigneur reste tendue vers nous. C’est à 

nous de la saisir.  
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POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS COMMERCIALISE 

 

Ce livre fait partie d'un ministère que le Saint-Esprit 

a confié à Jonathan Isaac K. depuis Janvier 2021. En 

effet, en début de cette année 2021, le Saint-Esprit lui a 

mis à cœur de commencer une œuvre ministérielle 

dénommée : « MISSION THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une maison d'édition 

chrétienne gratuite. Sa mission est de permettre au 

Royaume de Dieu une accélération dans son expansion 

en l'équipant par la connaissance des écritures. 

De même que les Épîtres dans la Bible qui sont des 

livres qui nous permettent aujourd'hui de connaître 

l'évangile avec plus d'exactitude n'étaient pas écrites dans 

un but commercial, la vision de la Mission Théophile est 

de rendre disponible gratuitement pour le corps du Christ 



   

95 

 

la connaissance tirée des écritures saintes, afin que 

chaque Chrétien, chaque enfant Dieu ou même chaque 

aspirant à connaitre davantage sur la Parole de Dieu, n'ait 

aucune barrière pour accéder à la connaissance des 

mystères de Christ. 

La Mission Théophile se veut donc la maison 

d'édition de tout serviteur de Dieu qui souhaiterait publier 

gratuitement une œuvre littéraire chrétienne.  

Pour le moment, nous ne sommes que dans la 

publication des livres électroniques en PDF, pour 

permettre une grande accessibilité et une large diffusion. 

Faites-nous donc le plaisir de partager nos livres autant 

que vous le pouvez. 

Cette année par exemple, par la grâce de Dieu, nous 

comptons au travers de la Mission Théophile, publier au 

moins 36 livres. Ce qui nous fait une moyenne d'au moins 3 

livres par mois. Nous y arriverons !  
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Si vous avez à cœur de soutenir cette vision par vos 

avoirs, sentez-vous libre de le faire comme bon vous 

semble, vous lui permettrez d’avancer beaucoup plus vite 

! 

Vous avez été béni par cette œuvre ? Contactez-nous 

par e-mail ou sur nos pages Facebook et Instagram. Vous 

trouverez au début nos coordonnées qui vous permettront 

de bénir à votre tour cette œuvre par vos généreux dons. 

Le projet est de traduire les livres en plusieurs autres 

langues, les mettre en audio, faire des adaptations 

cinématographiques, imprimer des versions papiers, 

construire nos propres bibliothèques dans le monde et 

monter notre propre imprimerie afin de saturer le monde 

des enseignements de la parole de Dieu. 

« Chacun doit donner ce qu’il a décidé dans son 

cœur, sans tristesse et sans être forcé. En effet, Dieu aime 

celui qui donne avec joie. » (2 Corinthiens 9:7 PDV) 
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La deuxième manière de nous soutenir est de partager 

cette œuvre avec quelqu’un. Vous avez aimé un 

paragraphe ? Partagez-le et tagguez nos pages. Permettez 

à un plus grand nombre d’avoir cette Bonne Nouvelle. 

Vous pouvez aussi rejoindre la merveilleuse équipe des 

bénévoles qui travaillent avec nous dans différents 

domaines. Vous pouvez vous rendre utile, contactez-nous 

par mail. 

Nous vous remercions du fond du cœur ! 


